

Interior apuesta por la mano dura tras los asaltos a la valla en Ceuta

Detenidos 10 inmigrantes acusados de "organización criminal" y de liderar la entrada masiva de julio

Ó. LÓPEZ-FONSECA / J. CAÑAS
Madrid / Cádiz

El Ministerio del Interior reafirmó ayer su apuesta por la política de mano dura para frenar los saltos masivos en la frontera

con Marruecos. La Guardia Civil detuvo a 10 de los 602 migrantes que el 26 de julio consiguieron entrar en Ceuta, al considerarlos "responsables de organizar y dirigir la intrusión masiva y violenta" de aquel día en la valla, en la que se usaron cal viva, radiales e, incluso, lanzallamas caseros. Los acusa de "organización criminal". Los arrestos se producen días después de que Interior desempolvase un acuerdo de hace 26 años para devolver a Marruecos a otros 116 subsaharianos.

No es la primera vez que son arrestados inmigrantes bajo la acusación de agredir a los agentes durante un asalto al perímetro fronterizo. Lo novedoso es la detención de los supuestos responsables de organizar estos saltos a la valla y, sobre todo, al acusado de ser el principal cabecilla, según destacan fuentes de la Guardia Civil. Están acusados de participar en "la dirección logística y operativa".

Interior ha decidido endurecer su política con respecto a los asaltos violentos. Por un lado, continuará aplicando el acuerdo con Marruecos para devolver a quienes salten la valla en acometidas masivas, como hizo la semana pasada. Por otro, mantendrá la vía abierta ayer de detener a los presuntos cabecillas de los saltos. PÁGINA 13

Los choques con Torra complican la política de deshielo del Gobierno

La política de enfriamiento del conflicto con la Generalitat del Gobierno de Sánchez se complica por los choques con Torra. Los dos más recientes, a cuenta de la defensa del juez Llarena, que Sánchez calificó como "cuestión de Estado", y de la polémica en torno a los lazos amarillos. PÁGINAS 14 Y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

ADEMÁS

Dimite el ministro estrella de Macron

Nicolas Hulot, ministro de Ecología francés, dimitió ayer por sorpresa en la radio con duros reproches a Macron. P4

Muere Fontana, renovador de la historiografía

P28



FILIP SINGER (EFE)

Merkel dice que la violencia xenófoba no cabe en Alemania

La muerte de un alemán en una reyerta con extranjeros ha prendido una llama que amenaza con propagarse en un denso clima de xenofobia. En Chemnitz, grupos de neonazis han tomado las calles

mando a la caza del extranjero al grito de "Nosotros somos el pueblo". Angela Merkel condenó los actos violentos, señalando que la xenofobia no cabe en un Estado de derecho como Alemania. PÁGINA 3

La crisis de las divisas de los países emergentes se extiende

La depreciación de las monedas de Turquía, Brasil, Argentina, Rusia, Sudáfrica e India augura turbulencias económicas

A. GONZÁLEZ / C. DELGADO, Madrid

La señal definitiva de que algo no iba bien entre las divisas emergentes la dio la lira turca en julio. Varias sacudidas y los aranceles impuestos por EE UU a su acero y aluminio acabaron llevando a la divisa en agosto a su mínimo histórico con respecto al dólar. Eso, para un país con un fuerte endeudamiento en dólares y un preocupante déficit por cuenta corriente, es el inicio de un complicado

círculo vicioso. Y la lira no es la única divisa emergente que pierde el paso. El epicentro de esta crisis está en Turquía, pero las reverberaciones llegan a Argentina, Sudáfrica, Brasil, Rusia e India.

En lo que va de año, la lira turca se ha dejado casi un 40% de su valor. Solo en agosto, la bajada acumulada frente al dólar es de más del 20%, tras varios desplomes abruptos. En Argentina, con el peso, la caída ha sido

más progresiva, con una bajada del 11% este mes, pero con un resultado casi igual: en lo que va de año se deja cerca del 40% de su valor. El rublo ruso ha vuelto a la debilidad de 2016. El real brasileño ha tocado cotas mínimas en más de dos años (con una depreciación de casi el 20% desde el inicio de 2018). Y la rupia india está desde mayo en mínimos históricos, tras bajar este año cerca del 9%. PÁGINA 33

El borrador del nuevo Código Civil elimina las referencias a la planificación familiar

Hacia la libertad para tener hijos en China

MACARENA VIDAL LIY, Pekín
Cada vez más señales apuntan a que China está preparándose para eliminar por completo sus restricciones a tener cuantos hijos deseen sus ciudadanos. La última se produjo ayer. En el borrador del nuevo Código Civil chino, resultado de una extensa reforma, han desaparecido todas las refe-

rencias a la "planificación familiar", la expresión que en lenguaje burocrático alude a los polémicos controles de natalidad impuestos desde hace ya cuatro décadas a la población de este país, que inicialmente instauraron la política del hijo único y en 2016 elevaron el límite de descendencia a dos hijos por familia. PÁGINA 6

Y A TI,
¿CUÁNTO
TE HAN COBRADO
DE MÁS?

900 26 46 02
arriagaasociados.com

ARRIAGA
ASOCIADOS | ABOGADOS
Hagámoslo fácil

ESTE JUEVES
POR 1€ BOTE DE
23
MILLONES€

NO TE LA JUEGUES,
ÉCHALA

LA PRIMITIVA